

in der Bereitschaft der Studenten und Schüler zur vormilitärischen Ausbildung und zum Einsatz in der Produktion zum Ausdruck kommt. Diese Beispiele sollten auf alle Schulen des Bauwesens übertragen werden.

Genossinnen und Genossen! Die Aufgaben im Bauwesen, insbesondere für die Forschung, sind verantwortungsvoll und schwierig. Sie verlangen die Unterstützung der Partei und der Gewerkschaft. Wir haben in unserem sozialistischen Aufbau schon gute Traditionen, auf die wir stolz sind, auf die wir wieder zurückgreifen und die wir weiter fördern sollten, wie zum Beispiel der Bau der Stalinallee, der Aufbau der zerstörten Zentren in unseren Städten. Stützen wir uns auf die Initiative der breiten Masse der Werktätigen, auf die Unterstützung der gesamten Bevölkerung, dann werden wir Bauschaffenden zu höheren Leistungen kommen und den Auftrag unserer Partei in Ehren erfüllen.

*Erwin Kramer, Minister für Verkehrswesen:* Genossinnen und Genossen! Seit dem IV. Parteitag haben die Werktätigen aller Verkehrszweige unserer Republik ihre Leistungen von Jahr zu Jahr bedeutend steigern können. Besonders große Erfolge errangen die Eisenbahner in der Vorbereitung des V. Parteitages. Ich brauche die Zahlen, die hier genannt wurden, nicht zu wiederholen, sondern will nur auf die große Begeisterung unserer Eisenbahnerjugend hinweisen, die ihr Versprechen, zum Parteitag die Mittel für eine Lok aufzubringen, weit überboten und nicht nur Mittel für eine, sondern für zwei Lokomotiven aufgebracht hat.

Damit geben sich die Jungeisenbahner aber nicht zufrieden, und sie haben beschlossen, ihre Aktion weiterzuführen und nicht nur Mittel für eine Lok, sondern auch außerdem noch die Mittel für einen neuen Doppelstock-Gliederzug aufzubringen, um unseren Werktätigen für den Urlauberverkehr einen kompletten Jugendzug zu schenken.

Auch die Kraftfahrer haben die Hände nicht in den Schoß gelegt und ihren Plan mit 700 000 Tonnen übererfüllt.

Die schnellen Fortschritte beim Bau des Hochseehafens Rostode zeigen ferner, daß auch die Werktätigen, die auf den Großbaustellen des Verkehrswesens tätig sind, mit großer Initiative ans Werk gehen. Tausende von Aufnahmegesuchen in die Partei, Mel-